

荒廃する人工林を再生へ

注目される森林整備のモデル事業



公明、合意形成など促進

森林整備が進められる現場を視察し、作業員と懇談する(左から)渡会県議と鈴木市議

所有者まとめ“団地化”

受益の上がる低コストの林業を実現

市議が組合長に就任した。同組合は塩沢地区の約200haを対象に森林整備計画を作成するとともに、団地内の森林調査を実施。所有者の意見も聞きながら伐の実施に向けた協議を進めてきた。鈴木市議は組合長として、不明となっていいる所有者を登記簿などから特定する一方、市外の所有者も訪ね歩き、団地化への理解を求めた。所有者を対象に懇談会も活発に開催し、合意形成を地道に図つていった。

森林業算定の悪化や山村の過疎化を背景に森林の荒廃が進んでいる。国は地球温暖化防止の観点から、大規模な間伐計画を推進するが、人の手が入らないで荒れてしまう人工林の割合が高い私有林の整備が課題。こうした中、愛知県新城市では、緑豊かな森林をはぐくもうと、私有林整備のモデル地区を設定。“団地化”と呼ばれる手法で、複数の山林所有者を一つにまとめて管理し、林業の低コスト化を実現している。山村振興を推進する公明党の渡会克明県議と、同市の森林整備に尽力する鈴木真澄市議は、このほど、団地化のモデル地区を視察した。

愛知県新城市

同市は愛知県東部に位置し、市内の約84%に当たる約4万2000haが森林で覆われる。東三河一帯の水源の役割を果たしているものの、森林面積の約75%は人工林のため、転売や間伐による山の手入れが義務。しかし同市の人工林の大半は私有林のため、転売や難しさが山全体の荒廃を一層進める結果を招いてきた。所有者が地元に住んでいないケースも多く、森林整備

細分化で多くの山林所有者が存在。しかも所有者の境界が明確でなかったり、た。所有者が地元に住んでいない場合、山林所有者を集合住宅に団地化とは、複数にまたがる山林所有者を集合住宅に団地化により効率的で、森林整備



間伐による山林の手入れが行われた団地化のモデル地区

境界の明確化には森林整備地域活動支援交付金を活用し、所有者の立ち会いの実施。境界には所有者の表札を立て、自らの山林に愛着を持った。が推進する「林業再生いちモデル」低コスト林業を活用することにより、高性能の林業機械を導入し、作業を簡素化する。これによって、木材の生産から流通までに掛かる総費用が従来の半分程度に抑えられ、木材価格が長期低迷にあえぐ中でも収益を上げることが可能となることから、林業再生の新たな取り組みとしても注目されている。

この日、渡会県議と鈴木市議は、きれいに手入れされた木の根元まで日光があり、風通りも良くなつた山林を視察。現場の作業員らと意見を交わし、「団地化の成功モデルを県内に広げ、森林再生を推し進めるとともに、もう一度、林業を利益の上がる地場産業に育つことで、山村に住む若者に希望を与えていきたい」と語っていた。